

## Martes 16 de Febrero del 2010

Última modificación 16.02.2010

El Financiero La zona euro respalda el plan de austeridad fiscal en Grecia BRUSELAS, Bélgica, 15 de febrero.- Los ministros de Finanzas de los países que usan el euro respaldaron ayer el plan de austeridad fiscal del gobierno de Grecia, pero le pidieron que reduzca su déficit público, estimado en 12.7 por ciento en 2009. "En marzo verificaremos si Grecia está en la buena vía y si no, se pedirán medidas adicionales", explicó Jean-Claude Juncker, primer ministro luxemburgués y presidente del Eurogrupo, que agrupa a los ministros de Finanzas de los países de la zona euro. "Las medidas adicionales deberían centrarse en el corte de gastos y el incremento de los impuestos sobre productos importados", detalló Juncker en rueda de prensa tras una reunión del Eurogrupo en Bruselas. BMV cierra con alza marginal: el peso cierra en 12.9400 Clara Zepeda Hurtado Sin la guía de Wall Street y ante una caída de precio en los títulos de ICA, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) registró una ganancia marginal de 32.58 puntos, equivalente a 0.11 por ciento, para situarse en las 31 mil 38.32 unidades. Mientras que la cotización del dólar spot frente al peso cerró en 12.9400, una depreciación de la moneda mexicana de 0.85 centavos frente a la sesión previa. Ayer fue el Día del Presidente en Estados Unidos (President's Day), por tal motivo ni los mercados ni los bancos abrieron sus puertas, lo que tuvo repercusiones en los mercados accionario y cambiario de nuestro país, porque cuando en Wall Street no hay movimientos, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) frena en "seco" las operaciones. Durante gran parte de la jornada el mercado estuvo en terrenos negativos y ya para el final, algunos aprovecharon las gangas para que el IPC cerrara con ese incremento. Preocupaciones crecientes en EU y Europa (Viridiana Mendoza Escamilla) Aun cuando el avance de 5.7 por ciento en el Producto Interno Bruto de Estados Unidos del cuarto trimestre de 2009 representó una noticia alentadora para la recuperación global, los inversionistas todavía siguen preocupados por el incremento en los índices deficitarios. El reporte semanal de economía de Bank of America Merrill Lynch explica que ante las preocupaciones por el elevado endeudamiento soberano, el presidente Barack Obama "arrojó gasolina al fuego", en un momento donde los inversionistas aún temen una doble caída. "El proyecto de presupuesto de la administración se ha limitado a añadir combustible al fuego. El déficit de 1.6 billones de dólares previstos para el año fiscal 2010 incrementó la preocupación por el nivel de la deuda pública en Estados Unidos, y el aumento de impuestos propuesto recordó a los inversionistas sobre el riesgo de una doble caída en 2011." Fondos de capital privado tienen 10 mil mdd en 2010 Clara Zepeda Hurtado SAN GIL, Qro., 15 de febrero.- Los fondos de capital privado tienen disponibles cerca de diez mil millones de dólares para invertir en empresas de nuestro país este año, dijo Enrique Regalado Güémez. El director de Proyectos de la Asociación Mexicana de Capital Privado (Amexcap) precisó que en 2009 se contaron con aproximadamente cinco mil millones de dólares para inversión. "Dado que las Afore pueden invertir una parte pequeña, pero muy representativa en instrumentos de capital de desarrollo (CKDes), se cree que ese capital disponible para este año represente un récord en la historia de México." Crecen 19.7% anual los recursos de las Afore Pablo Chávez Meza En un año difícil en materia económico-financiera, los recursos administrados por las Afore crecieron 19.7 por ciento en términos anualizados, al pasar de 968 mil 489.6 millones de pesos en enero de 2009 a un billón 159 mil 763.3 millones en el primer mes de este año. Con base en las cifras de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), durante los primeros 31 días de 2010, los recursos crecieron en ocho mil 578 millones de pesos en relación con los datos al cierre de diciembre del año pasado, lo que significó un aumento de 0.75 por ciento. La Unión Monetaria Europea bajo sospecha Jean-Bernard Jardine / NSC Asesores Considerado como el principal instrumento de diversificación en términos de divisas frente a un dólar confrontado a fundamentales que se empeoran más cada año, el euro decepcionó a los inversionistas con una pérdida de casi 10 por ciento frente a la divisa estadounidense en las diez últimas semanas. La razón se encuentra en el hecho de que un laxismo fiscal exagerado por parte de Grecia sirvió de catalizador para que los inversionistas analizaran, con más circunspección, los desequilibrios públicos de cinco naciones usuarias de la moneda única y emisores de títulos de deuda ampliamente repartidos en los portafolios de inversionistas institucionales. Se encuentran en el banco de los acusados España, Portugal, Italia e Irlanda, que tienen altos déficit presupuestales, pero es Grecia que detiene el récord con un déficit para 2009 de por lo menos 12.7 por ciento del PIB, y la necesidad de financiar este año mediante deuda unos 53 mil millones de euros, mucho dinero por un país que representa sólo 2.7 por ciento de la economía del bloque entero. No daremos cheque en blanco a un TLC con Brasil: Zapata Ivette Saldaña El gobierno de México considera necesario seguir con la apertura comercial, especialmente hacia aquellos mercados en crecimiento, y por ello se evalúa si se inician las negociaciones para un tratado de libre comercio (TLC) con Brasil. Roberto Zapata, director general de Negociaciones Multilaterales y Regionales de la Secretaría de Economía (SE), aseguró que no daremos un cheque en blanco a un eventual TLC con los brasileños. Dijo que el gobierno mexicano continúa celebrando una ronda de consultas con los sectores productivos del país, ya que algunos se oponen a la firma de un TLC con el país suramericano. En contraparte, los brasileños de casi todas las actividades productivas consideran pertinente la firma de ese pacto. "Las consultas siguen, porque en México hay una resistencia de varios sectores, y se está trabajando en generar los consensos necesarios que permitan lanzar un escenario de negociación." Cae 8.5% el empleo en maquiladoras con apoyo Immex Arturo Robles El empleo en los establecimientos manufactureros con programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (Immex) bajó 8.5 por ciento en noviembre de 2009, en términos anuales, lo que se incorpora al mal desempeño que se ha observado desde julio de 2008, debido a la debilidad de la demanda, sobre todo externa. Fueron un millón 649 mil 900 las personas ocupadas en esos negocios, que a nivel nacional sumaron cinco mil 235. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) detalló que el número total de obreros y técnicos retrocedió 8.8 por ciento y los empleados administrativos en 6.8, en ambos casos con respecto a noviembre de 2008. Del total del personal ocupado, 78.9 por ciento fue contratado directamente, y el restante 21.1 por ciento bajo la categoría de subcontratación. El monto de ingresos de los establecimientos manufactureros ascendió a 171 mil 237 millones de pesos en noviembre de 2009, de los cuales 56.3 por ciento corresponde a ingresos provenientes del mercado extranjero y el resto al mercado nacional. La OMC dejó de cumplir su función: Julio Lacarte

Ivette Saldaña La Organización Mundial del Comercio (OMC) dejó de cumplir su función al no haber avances en la apertura comercial multilateral, además de que existe el riesgo de concretar acuerdos mediocres que no responderán a los propósitos iniciales, por lo que deberían hacerse cambios a ese sistema. El primer presidente del Órgano de Apelación de la OMC, el uruguayo Julio Lacarte, dijo que preocupa que desde 2005 no ha habido reunión ministerial, y que los temas que se discuten responden a las necesidades que tuvieron los países en 2001 y no a la recesión. Durante la conferencia magistral -que organizó la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) como un homenaje al primer mexicano en ese órgano, Ricardo Ramírez-, Lacarte aseguró que es necesario hacer cambios en la forma de operar y evaluar las herramientas con que cuenta la OMC. El Reforma Descubre Pemex nuevo 'tesorito' Alma Hernández Ciudad de México (16 febrero 2010).- Petróleos Mexicanos (Pemex) confirmó el descubrimiento de dos nuevos reservorios de crudo, con un potencial de producción de 150 mil barriles diarios cada uno, el hallazgo más importante en los últimos 10 años. El más grande se denomina Ayatsil, en la región marina noroeste, en la sonda de Campeche, y tiene reservas de 590 millones de barriles de crudo pesado. Tsimin, en el litoral de Tabasco, en la región marina suroeste, cuenta con reservas de 305 millones de barriles de crudo ligero y 13.8 millones de pies cúbicos de gas. Prevén crezca 3.8% economía en 2010 Arturo Rivero Ciudad de México (16 febrero 2010).- En 2010, la economía mexicana crecerá 3.8 por ciento, lo que representa 0.7 puntos porcentuales más de lo previsto hasta ahora, dado que el avance de la demanda procedente de Estados Unidos y de la paulatina normalización de las condiciones de financiamiento de la economía, aseguró Jorge Sicilia, economista en Jefe para Norteamérica de BBVA Bancomer. "Así, 2009 fue un año de intensa recesión en México, con una caída del Producto Interno Bruto del 6.8 por ciento, 2010 será el año de la recuperación", aseguró el economista. La economía mexicana ha confrontado el adverso panorama económico con el soporte de una necesidad de financiación externa reducida, un sistema bancario sólido capaz de hacer frente a la demanda de crédito de la economía y una perspectiva de inflación anclada en niveles bajos y estables, afirmó Sicilia. Gana peso y cotiza dólar a 12.97 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (16 febrero 2010).- Luego del feriado del 15 de febrero en Estados Unidos y mayor información sobre el rescate a Grecia, la moneda nacional inicia con una recuperación, al venderse el dólar en 12.97 pesos en ventanillas de Banamex y comprarse en 12.52 unidades. Con ello, en este momento, el peso mexicano observa un avance de 0.61 por ciento con respecto al cierre de la sesión pasada, cuando cerró, a la venta, en 13.05 unidades por dólar en el mercado de menudeo. Mientras en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, la divisa americana se compraba en 12.60 pesos y se vende en 12.90, según datos de Consultoría Internacional Banco. Un informe de Actinver Casa de Bolsa muestra que la moneda local mantiene señales de recuperación, con un siguiente soporte de 12.83 unidades. Bajan levemente reservas internacionales Ciudad de México (16 febrero 2010).- Las reservas internacionales de México bajaron a 93 mil 427 millones de dólares al 12 de febrero, desde el máximo histórico de 93 mil 476 millones de dólares de la semana previa, dijo este martes el Banco Central. Las reservas internacionales rondan sus niveles récord, en gran parte por la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en 2009. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77434.html> La deuda de México es manejable: analistas Ricardo Jiménez La deuda externa en México no representa ningún riesgo para las finanzas públicas para los siguientes años, pese a la integración del pasivo de Pemex en la contabilidad del gobierno federal. Sin embargo, reconocer la deuda de Pemex por parte del gobierno federal, aunque sea de forma contable, podría generar presiones en cuentas nacionales en el futuro, opinaron analistas consultados. "Es un problema potencial el hecho de haber registrado los pasivos de Petróleos Mexicanos en la parte de deuda pública, porque dado que el precio del petróleo mantiene un precio relativamente alto, en términos financieros no existe ningún riesgo, pero es preocupante el hecho de que la plataforma de producción caiga", dijo Alejandro Villagómez, investigador del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). La deuda externa bruta total al cierre de 2009 subió a 96 mil 353.7 millones de dólares, de los cuales 94 mil 599.6 millones de dólares están programados a pagar en el largo plazo, mientras mil 754.1 millones de dólares son de corto plazo. Por estructura, el gobierno federal tiene una deuda de 48 mil 707.8 millones, los organismos y empresas controladas (donde entra Pemex) reportan un pasivo de 41 mil 101.2 millones y la banca de desarrollo registra un saldo negativo de 6 mil 544.7 millones de dólares.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77421.html> Disminuyen fusiones en 2009 Pedro Hernández Guerrero\* Tras aumentar ininterrumpidamente desde 2003, los flujos globales de inversión extranjera directa (IED) disminuyeron 17% en 2008 como resultado de la crisis financiera global. La Conferencia de las Naciones Unidas sobre Comercio y Desarrollo (CNUCD) estima que los flujos totales de inversión cayeron 39% durante 2009, para ubicarse en un trillón de dólares (usando la definición estadounidense), impactando de manera negativa a prácticamente todos los países y a todos los componentes de la IED. Esta agencia señala que el modo de entrada más afectado fue el de fusiones y adquisiciones interfronterizas (cross-border), registrando una impactante disminución de 66% a nivel global durante el año pasado, comparado con 2008. Siguiendo la caída en la IED global, durante 2008 el volumen de transacciones en México bajó 23% respecto a 2007, rompiendo con la tendencia de crecimiento de años anteriores. Por lo tanto, en un entorno económico más difícil era de esperarse que la actividad de fusiones y adquisiciones continuara la tendencia negativa en 2009. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77420.html> Pemex ve un aumento en el precio del crudo Noé Cruz Serrano Petróleos Mexicanos (Pemex) prevé una sensible mejora de 7.74 dólares por barril en el precio de la mezcla del crudo mexicano de exportación respecto del valor que el Congreso aprobó en el presupuesto correspondiente a 2010. Nuevos cálculos de la Dirección de PMI Comercio Internacional, filial de Pemex, detallaron que el precio del crudo mexicano podría alcanzar los 66.74 dólares por barril este año. La paraestatal notificó a las secretarías de Energía y Hacienda que luego de evaluar las nuevas condiciones del mercado petrolero es posible esperar excedentes de aproximadamente 4 mil 906 millones de dólares. Los reportes que fueron analizados por el Comité de Precios y el Consejo de Administración de Pemex mencionaron que la empresa está en condiciones de generar aproximadamente 28 mil 771 millones de dólares este año por concepto de la venta externa de crudo tipo Altamira, Istmo, Maya y Olmeca. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77426.html> Economía privilegia consumo vs. empleos Manuel Lombera Martínez

Con el fin de ofrecer los precios más accesibles del mercado a los consumidores mexicanos, la Secretaría de Economía (SE) no tiene empacho en que se pierdan empleos y se tenga una balanza comercial deficitaria. En diciembre de 2008, la Secretaría de Economía anunció el programa de simplificación arancelaria, que considera reducir de 10.4% a 4.3% en cinco años (hasta 2013) el arancel promedio que se cobra para importar productos de 13 mil 300 diversas fracciones. Abrir la economía con pérdida de empleos obedece a una visión estática, no dinámica, arguyó Lorenza Martínez, subsecretaria de Industria y Comercio, al defender dicho programa durante su exposición "Fomento Industrial y el Comercio Exterior en México". "La coyuntura no debe confundirnos con qué tipo de país queremos", afirmó Martínez Trigueros la semana pasada durante su presentación ante académicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos en Comercio Exterior (IMECE). A través de las importaciones se busca generar en el largo plazo empleos basados en la innovación y la tecnología. Por ahora, "privilegiar al productor versus al consumidor no lo podemos hacer", dijo Martínez. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77435.html>

Crisis genera déficit público en Europa Ricardo Jiménez La crisis financiera mundial parece que aún no termina. En días anteriores el Banco Central Europeo (BCE) anunció que algunos países de la zona euro presentaban problemas con su deuda soberana. El BCE señaló que Portugal, España, Italia y Grecia, en un futuro no muy lejano, tendrían dificultades para cubrir su déficit público, debido a la caída de la captación de recursos económicos, derivado básicamente de la recesión económica que mostraron sus respectivas economías. El caso de España, miembro de la comunidad económica europea, es el que más llama la atención por la importancia tanto económica como financiera que juega en la zona euro. Javier Díaz-Giménez, profesor de la Escuela de Negocios de la Universidad de Barcelona, comentó que España no corre el riesgo de declararse en moratoria o que el gobierno español vaya a suspender los pagos de su deuda en los próximos 20 años, pese al abultado déficit fiscal. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/16/aumentan-flujos-netos-capital-hacia-eu>

Aumentan los flujos netos de capital hacia EUNUEVA YORK.- Los flujos netos de capitales hacia Estados Unidos subieron a 60,900 millones de dólares en diciembre del 2009, por encima de los ingresos de 30,700 millones registrados en el mes previo, dijo el martes el Tesoro. La cifra fue suficiente para cubrir el déficit comercial de diciembre, que llegó a 40,180 millones de dólares. El dato de noviembre fue revisado desde una cifra original de ingresos por 26,600 millones de dólares. Los inversionistas extranjeros incrementaron sus compras de activos estadounidenses en diciembre, prefiriendo deuda del Gobierno a largo plazo desde los bonos a corto plazo. El informe reveló que China se convirtió en un vendedor neto de bonos del Tesoro por 45,000 millones de dólares en los últimos cinco meses, escribió Alan Ruskin, jefe de estrategia internacional de RBS Securities Inc, y agregó que fue "un período suficientemente largo como para indicar una fuerte tendencia". <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/16/peso-avanza-frente-ajuste-mundial-dolar>

Peso avanza frente a ajuste mundial del dólarEl peso se apreciaba el martes 0.56%, tras conocerse un alza mayor a la esperada en un índice sobre la actividad fabril en Estados Unidos y por una moderación en el temor de los inversionistas sobre la situación fiscal de Grecia. Para operaciones al mayoreo, la divisa local avanzaba 07.30 centavos a 12.8630/12.8670 pesos por dólar. El índice "Empire State" sobre condiciones generales de negocios en Nueva York subió a 24.91 en febrero, desde una lectura de 15.92 en enero, apoyado en un alza de los inventarios, informó la Reserva Federal del estado. Estados Unidos es el principal destino de las exportaciones mexicanas, muchas de las cuales son insumos para el sector manufacturero de ese país. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/16/reservas-internacionales-pierden-us49-millones>

Reservas internacionales pierden US49 millones Las reservas internacionales de México bajaron 49 millones de dólares a 93,427 millones, al 12 de febrero, desde el máximo histórico de 93,476 millones de dólares de la semana previa, dijo el Banco de México. Las reservas internacionales rondan sus niveles récord, en gran parte por la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en el 2009. La cifra fue superior en 2,589 millones de dólares, comparada con el resultado del cierre del 2009 cuando cotizaba en 90,838 millones de dólares. Del 8 al 12 de febrero de 2010, la reserva internacional disminuyó 50 millones de dólares, baja neta que obedece al resultado de un aumento en la reserva internacional por operaciones con el gobierno federal por 1 millón de dólares, así como una reducción por otras operaciones netas correspondientes a una suma de 51 millones de dólares. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/02/15/inclusion-mexico-indice-global-bonos-tardara>

Inclusión de México en el índice global de bonos tardaráLa incorporación de México en un índice global de bonos de Citigroup no se concretaría sino hasta finales del 2010, dijo el lunes Citi en un reporte. El peso mexicano ganó la semana pasada y el Bono a 10 años alcanzó su nivel más bajo en tasa en nueve meses, después de que el gobierno dijo que estaba en conversaciones con Citigroup para que incluya instrumentos mexicanos en pesos en su índice mundial de bonos gubernamentales (WGBI). La inclusión en el índice podría estimular mayores inversiones a México, debido a que algunos inversionistas toman como referente el WGBI como referente. Sin embargo, un reporte de Citi advirtió que el proceso no sería de inmediato. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/02/16/aumenta-confianza-mundial-sobre-futuro-economico>

Aumenta confianza sobre el futuro económico mundialLa gente está empezando a sentirse más confiada sobre su futuro, luego de la crisis financiera mundial, aunque la mayoría de las personas sigue preocupada, según un sondeo internacional de la compañía de investigación Ipsos. La encuesta, que involucró a 24,000 personas en 23 países, determinó que 44% de los participantes se sentía confiado sobre su futuro personal, mientras que el 56% estaba preocupado. México mantiene desconfianza A finales del 2008, 42% había expresado confianza en el futuro, los mexicanos aumentaron sus perspectivas tres puntos porcentuales a 40.60% manteniéndose aún así entre los siete países más pesimistas del estudio. "En México, la mayoría (79 %) evaluó mal o muy mal, la situación económica. No se perciben cambios significativos respecto a la medición anterior que fue en abril de 2009" declaró Juan Antonio Azcárraga Salcido, Director de Ipsos Public AffairsLa Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/02/16/index.php?section=sociedad&article=035n1soc>

Frenk: ciencia, antídoto contra el fundamentalismo religiosoÁngeles Cruz MartínezEl antídoto contra las "fuerzas oscuras que buscan imponer su visión fundamentalista al resto de la sociedad"; es el conocimiento científico traducido en políticas públicas, las

cuales, a su vez, preservan la laicidad del Estado. Así ocurrió en 2004, durante el debate por la inclusión de la anticoncepción de emergencia (AE) en la norma oficial mexicana sobre planificación familiar, señaló Julio Frenk Mora, ex secretario de Salud. Luego de tres años de diálogo, de escuchar a todos los sectores, &ldquo;las pruebas eran contundentes de que la AE no era un abortivo, sino un medio eficaz para reducir los embarazos no deseados y, por tanto, los abortos provocados&rdquo;; recordó, para luego subrayar que poner la ciencia encima de todo es una premisa que se aplica a mujeres y todos los sectores de la población.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/02/16/index.php?section=sociedad&article=036n3soc> Se reduce la migración hacia EU José Antonio Román Desde finales de 2008 se empezó a observar una disminución en el número de migrantes que intentan cruzar hacia Estados Unidos, sobre todo por el endurecimiento de las políticas en la materia, la recesión económica y las crecientes tasas de desempleo en ese país, aseguró Eduardo Mendoza Cota, investigador del Colegio de la Frontera Norte (Colef). De acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo, en el tercero y cuarto trimestre de 2008 se documentó una caída de 28.5 y 18.2 por ciento, respectivamente, en la cifra. &ldquo;Con la crisis económica en Estados Unidos, el saldo migratorio ha empezado a ser negativo. Además, el fenómeno está dejando de ser la válvula de escape, que durante muchos años sirvió para mitigar la incapacidad de nuestra economía para generar empleos.&rdquo; <http://www.jornada.unam.mx/2010/02/16/index.php?section=sociedad&article=037n3soc> Sagarpa: caerá la producción de granos Matilde Pérez U. La superficie sembrada el año pasado fue de 21.6 millones de hectáreas, 1.8 por ciento menor a la de 2008, cuando se cultivaron 21.9 millones; la producción de granos y oleaginosas también será menor, debido a la sequía, según reportes preliminares de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). La producción de hortalizas y cultivos industriales, se estima, bajará dos por ciento, pero las estadísticas finales se tendrán al finalizar el primer trimestre del año, cuando concluirán las cosechas del ciclo.